



Aliados, no antagonistas

Caída de precios de hidrocarburos ha sido fuerte, como consecuencia de la disminución de la demanda.

Héctor Manosalva

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: Héctor Manosalva | 24 de mayo 2020, 12:15 a.m.

La Asociación Colombiana del **Petróleo** (ACP), que reúne a más de una docena de empresas de capital extranjero, ha solicitado alivios para atenuar la crisis que vive la actividad. La caída de los precios de los hidrocarburos ha sido fuerte, como consecuencia de la disminución de la demanda de crudo en el mundo.

Es respetable que el gremio plantee su postura, que se resume en pedir un descuento del 60 por ciento en la tarifa establecida de los oleoductos. No obstante, como responsable de Cénit, la filial de **Ecopetrol** que ofrece soluciones integrales de logística y transporte para este segmento, me corresponde hacer varias precisiones.

Temas relacionados

- PETRÓLEO** MAY 22 **Tras récord de dos meses, precios del petróleo se devuelven**
- OPEP** MAY 21 **¿El petróleo ha dejado atrás lo peor tras medidas de la Opep?**
- PETRÓLEO** MAY 18 **Brent sube 6,3 % ante perspectiva de un incremento en la demanda china**

Las tarifas fijadas compensan la gran inversión realizada para llevar el **petróleo** desde los pozos hasta el puerto. Dos terceras partes de las reservas del país corresponden a crudos pesados –de alta viscosidad– que se encuentran a centenares de kilómetros del lugar de embarque. Nuestra geografía obliga al paso de tres ramales de la cordillera de los Andes, lo cual implica subir, en ocasiones, a más de 3.000 metros de altura.

Esas peculiaridades resumen la magnitud de la labor que hacemos. En los alegatos públicos se hacen comparaciones que no son válidas, al mirar recorridos más cortos o con una complejidad mucho menor, como las que existen en Ecuador o Canadá.

Colombia cuenta con una red de oleoductos de primera calidad, segura y con gran capacidad. Esta demandó montos significativos, ante lo cual el Estado definió un esquema tarifario que parte de una remuneración justa que, a su vez, asegura la confiabilidad.

Las tarifas no son arbitrarias: salen de estudios técnicos en los que se analizan múltiples factores. Se trata de asegurar la buena prestación del servicio en todo momento, fuera de desafíos como la seguridad. En los últimos 17 meses registramos cerca de un centenar de atentados, al igual que un número superior a las 1.600 válvulas ilegales de robo de combustibles.

Es importante subrayar que el valor que se cobra es ajeno a las fluctuaciones del mercado petrolero. Cuando el barril superó hace unos años los 100 dólares, a nadie se le ocurrió plantear una prima en la tarifa por esa circunstancia.

No es de orden menor el gran activo que significa la estructura regulatoria del país – que permite la existencia de la infraestructura de transporte–, como la certeza jurídica para quienes invirtieron en ella. Un elemento fundamental que explica la capacidad de Colombia de atraer inversiones para este y otros sectores es su respeto a las reglas del juego establecidas, más allá de la coyuntura.

Cambiar esa política sería muy dañino en el corto y largo plazo. Así el mundo evolucione hacia las fuentes renovables, el **petróleo** será un elemento clave de la canasta energética durante décadas. A lo anterior se suma la urgencia de evitar la pérdida de la autosuficiencia para una nación que cuenta con reservas de crudo limitadas. Suena irónico que aquellos que siempre han demandado estabilidad normativa propongan que se abra una puerta que nos podría llevar a precedentes riesgosos.

Tampoco se habla de lo onerosa que saldría la rebaja pedida para las finanzas públicas nacionales y regionales, al igual que para el empleo. El segmento de oleoductos paga anualmente 3,25 billones de pesos en impuestos nacionales, 190.000 millones en tributos municipales y genera 10.000 puestos de trabajo, directos e indirectos, formales y bien remunerados.

En Cénit somos conscientes de las dificultades que afrontan las compañías petroleras, que, más que clientes, son aliados naturales. De ahí que vengamos estructurando propuestas que combinan alivios y descuentos importantes, que comienzan a ser acogidas. Nos mueve el objetivo de que, cuando esta dura temporada termine, podamos incidir en la reactivación de una actividad que la economía colombiana necesita.

- Guardar
- Reportar
- Portada

HÉCTOR MANOSALVA
Presidente de Cénit

Otros opinan

Germán Vargas Lleras

Las ayudas para los 'atenidos'

El problema es que el Gobierno quiere ayudar, pero que no le cueste.

Teatro Mayor

Diez años de historia contribuyendo al desarrollo de la sociedad mediante la cultura y las artes.

María Isabel Rueda

El sarao judicial

Si Uribe fuera Boterito o Bedoyita, el tema no sería el centro de atención de la opinión pública.

Martha Senn

Empodera tu conocimiento

- CORONAVIRUS EN COLOMBIA** 06:31 P.M. **Centros comerciales solo podrán tener un aforo del 30%, desde junio**
- EPA COLOMBIA** 01:20 P.M. **Defensoría pide cárcel para Epa Colombia por seguir usando redes**
- PRESIDENCIA DE LA RE..** 12:45 P.M. **Las amenazas contra unos congresistas y otros secretosistas de la política**
- CARLOS HOLMES TRUJILLO** 11:54 A.M. **'Es falso que haya propuesto modificación unilateral del acuerdo'**

Nuestro Mundo

COLOMBIA
INTERNACIONAL
BOGOTÁ
MEDELLÍN
CALI
BARRANQUILLA

AISLAMIENTO 07:24 P.M. **Extienden aislamiento preventivo hasta el 31 de mayo en Barranquilla**

El Distrito informó que la disposición se da en los mismos términos de ...

COVID-19 07:14 P.M. **Qué pasó con Susurro, el barco que disparó el covid-19 en San Andrés**

HIDROITUANGO 07:20 P.M. **Alerta por brote de covid-19 en Hidroituango: 60 obreros contagiados**

La empresa contrató a la Universidad de Antioquia para realizar la pru ...

CORONAVIRUS EN COLOMBIA 07:08 P.M. **Cuarentena en Medellín: el diario de lo que pasa en la ciudad**

TRÁNSITO 06:49 P.M. **Tránsito del Atlántico adopta protocolos para atención presencial**

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

